

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 55 minutos, y se pone á las 5 horas y 34 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Santa Catalina de Ricci, virgen florentina y del Orden de Predicadores, en Prati en la Toscana.

San Benigno, mártir, en Todes.

La muerte de san Agabo, profeta, en Antioquía, del cual habla san Lucas en los Hechos de los Apóstoles.

Santa Fusca, virgen, y santa Maura, su madre de leche, en Ravena, las cuales en el imperio de Decio, siendo presidente Quinciano, padecieron muchos tormentos, y últimamente consumaron el martirio, muertas á estocadas.

San Polieucto, mártir, en Melitina en Armenia.

San Julian, mártir, en Leon de Francia.

San Gregorio II, papa en Roma.

CULTOS.—*Mañana domingo.*—En las Teresas concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las siete: en celebridad á la fiesta del Corazon de María á las diez misa mayor solemne con música y sermon por D. Luis Palmer. Por la tarde despues del Rosario concluirá el Triduo, *Te Deum* y la reserva.

En Santa Eulalia, por la mañana, habrá comunión general para las Hijas de la Purísima. Por la tarde los actos de coro; y al anochecer, con gran solemnidad y expuesto el Santísimo, se celebrará el vigésimo octavo aniversario de la instalacion de la Asociacion de las Hijas de María, con sermon.

En Santa Fe se celebrará solememente la conclusion de los Santos Ejercicios: á las siete y media misa de comunión general, y al anochecer, expuesta S. D. M., habrá sermon, visita al Santísimo, la letanía Lauretana y la reserva precedida del *Te Deum*.

En la Concepcion, por la mañana, comunión para las Hijas de María; despues continuarán al tiempo de una misa, los siete domingos en honra de San Luis. Al anochecer el ejercicio de la Purísima.

En Montesion, á las ocho, la Congregacion de la Buena Muerte tendrá la comunión general. Por la tarde á las seis el ejercicio de costumbre.

En la Capilla de Palacio á las nueve, y en San Juan á las diez, el ejercicio mensual del Corazon de Jesus.

El ejercicio mensual del Corazon de María se hará con exposicion, en San Francisco, Socorro y Teresas por la tarde; y en San Jaime al anochecer.

CORTE DE MARIA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

Lunes.—En Santa Cruz empezarán las Cuarenta Horas en honra de la Purísima Concepcion de Nuestra Señora.

CORTE DE MARIA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

SECCION EXTRANJERA.

PROGRESOS DEL TELÉFONO.

Por fin se ha inaugurado el servicio telefónico entre Paris y Bruselas, á cuya inauguracion fué convidada la prensa parisiense en el palacio de la Bolsa, el último domingo.

Sabido es el interes que han despertado últimamente los ensayos de telefonía á grandes distancias. En Francia, en Alemania, en Baviera, en Austria y sobre todo en Bélgica, desde las primeras instalaciones telefónicas se intentó establecer comunicaciones á grandes distancias de una á otra ciudad y de uno á otro país. Naturalmente se ideó utilizar los postes telegráficos, y empezaron sobre esta base gran número de experiencias.

Los electricistas se encontraron ante un obstáculo que á pesar de los más pacientes estudios, no

podían allanar. Un fenómeno eléctrico que los físicos llaman induccion, perturbaba todas las experiencias. El teléfono producía ruidos intensos y secos, algo como chisporroteos continuos, que imposibilitaban cualquier comunicacion. Las señales telegráficas transmitidas por los alambres vecinos del que se empleaba para las experiencias contribuian en gran parte á la produccion del murmullo especial que han llamado algunos «fritura telefónica.» Era una de las manifestaciones de la induccion.

Los electricistas desesperaban y renunciaban á utilizar los alambres del telégrafo para las correspondencias telefónicas, cuando uno de ellos, M. F. Van Ryselberge, imaginó un sistema de alambres y de condensadores que fué la solución del problema. El sistema se fundaba en el hecho, anunciado por M. Van Ryselberge, de que al impedir que sean bruscas las emisiones y las extinciones de la corriente, se hace imposible oírlos en el teléfono. Por consiguiente, se debían sustituir las corrientes graduadas por las corrientes bruscas. El electricista belga obtuvo lo que deseaba por medio de electroimanes graduados, y luego por condensadores; llegando, por último, á la solución perfecta del problema, combinando condensadores y electroimanes.

Los primeros ensayos de telefonía á grandes distancias sobre el principio de la graduacion, se hicieron el 28 de febrero de 1882, entre el Observatorio de Bruselas y la estación meteorológica de Ustende. En el mes de abril se hizo otro ensayo, con éxito completo, entre Bruselas y Amberes, utilizando la línea subterránea de Amberes, en una extension de 1.150 metros de cable y 88 kilómetros de cable aéreo. El 16 de mayo se hizo la primera tentativa de comunicaciones telefónicas internacionales. Se transmitió de Bruselas á Paris instantáneamente por el mismo alambre un despacho telefónico hablado y un despacho telegráfico.

Inaugurada así en Francia la telefonía á grandes distancias, al poco tiempo quedaron abiertas las líneas telefónicas de Rouen Havre, de Rouen-Elbeuf Louviers y de Paris Reims. El domingo, como hemos dicho, se inauguró la línea Paris Bruselas, y las numerosas personas que presenciaron la inauguracion en la Bolsa estaban maravilladas por lo extraordinario de la experiencia.

El director general de Comunicaciones de Bélgica había convocado tambien en Bruselas á los representantes de la prensa y á gran número de personas notables. Una hora duró la conversacion entre los periodistas de Paris y sus compañeros de Bruselas. Pueden figurarse nuestros lectores el asombro y el gozo de los periodistas parisienses oyendo, como si les tuvieran á su lado, á los periodistas brabanzones, que lanzaban tambien exclamaciones de alegría, y replicaban que oían perfectamente á los que hablaban en la Bolsa. Los que tenían amigos en la prensa de Bruselas les conocían perfectamente por el timbre de la voz.

—¡Eres tú, mi buen amigo!—exclamó repentinamente uno de ellos:—¡hace dos años que no sabía de tí! Te creía en Amberes.

Se habían reconocido por teléfono, á 335 kilómetros de distancia.

Otro incidente, entre mil, divirtió á los numerosos testigos de la experiencia. Uno de ellos conversaba con el director de uno de los primeros periódicos de Bruselas, y exajeraba algo el tono de su voz. Estaban en lo mejor de la conversacion, cuando resonó en el aparato una voz extraña, que daba consejos acerca del uso del teléfono.

—¡No vocee V. de ese modo!—decía el incógnito, que resultó ser M. Granet, ministro de Correos y Telégrafos, quien desde su casa seguía, con los receptores en los oídos, la experiencia de la Bolsa.

La nueva línea de Paris-Bruselas comprende dos partes: una subterránea y otra aérea. La primera sale de la Bolsa y sigue en las alcantarillas los bule-

vares Montmartre, Saint-Denis, Sebastopol y Magenta, la calle del Arrabal de San Dionisio hasta las fortificaciones. La forma del cable Fortin Hermanu, una de las invenciones más ingeniosas que se han hecho durante los últimos años en electricidad, y consiste en la aplicacion de las cualidades de la línea aérea á la línea subterránea. La línea aérea tipo es la mejor y más rápida conductora, porque el aire es el mejor aislador, el mejor dieléctrico, como dicen los electricistas. Pero los temporales y los meteoros comprometen la transmision regular de los despachos. Por otra parte, en las líneas subterráneas, envueltas en guta-percha, ú otra materia semejante, presenta fenómenos de induccion, la larga electrostática, etc., que son perjudiciales tambien á la buena transmision. El conductor subterráneo Fortin-Hermanu, que resuelve todos los inconvenientes, está encerrado en unos cilindritos de madera, tocándose por los extremos como los granos de un rosario, y el todo metido en un tubo de plomo.

En la Chapelle-Nord, el cable Fortin-Hermanu, está unido á dos alambres de bronce silicatado fijados en los postes telegráficos, y portadores lo mismo de los despachos telefónicos, que de los telegráficos.

La línea de Bruselas á Paris será abierta al público el 15 del corriente. Los despachos costarán de la Bolsa de Paris á la estación de Bruselas, 3 francos por cada cinco minutos de conversacion.

CORREO DE AYER.

Por vía de Alcudia y en el tren de las diez de la mañana de ayer lo recibimos. Los periódicos de que portador no alcanzan á las noticias que ya teníamos.

VELADA QUE LA JUVENTUD CATÓLICA DE BARCELONA

DEDICÓ AL DOCTOR SARDÁ, PRESBITERO.

El entusiasmo que dispierta en los pechos de los católicos de Cataluña la simpática é ingénuo figura del doctor Sardá, hacíanos concebir las esperanzas, mejor diremos, nos daba la seguridad de la brillantez que revestiría la sesion que le dedicaba la *Juventud Católica* de Barcelona, de cuyo entusiasta por las glorias legítimas de nuestro país.

No nos engañamos: nuestros deseos quedaron satisfechos, superándose con creces, porque la velada literario musical á la que tuvimos el gusto de asistir, por los trabajos que en ella se leyeron y por lo numeroso y escogido de la concurrencia que á la misma acudió, es digna de todo encomio.

Los salones de la mencionada sociedad rebosaban de gente deseosa de rendir su tributo de admiracion, de amor y de respeto al infatigable propagandista católico. Numerosas representaciones de más de cincuenta academias y centros católicos de propaganda, íntimamente relacionados con la *Juventud Católica* de Barcelona, acudieron á la invitacion que se les hizo, retratándose en sus semblantes la alegría de que estaban poseídos.

Conforme se había anunciado, á las ocho y media de la noche del domingo último abrióse la sesion, presidida por el M. I. Sr. Vicario General de la Diócesis, Rdo. Dr. D. Francisco de Pol, quien tenía á su derecha al Rdo. Dr. Rivas y Servet, delegado especial del reverendo doctor Sardá, el excelentísimo señor Duque de Solferino, presidente de la *Juventud Católica* de Barcelona, y el señor don Ramon de Valls, presidente de la *Pia Union de San Miguel Arcángel*; y á la izquierda el reverendo doctor D. Antonio Riu, don Antonio de Pallau, consiliario y vicepresidente respectivos de dicha Academia, y don Joaquin de Font y Boter, representante de la *Asociacion de Católicos* de esta ciudad é individuo de la Junta Directiva.

Acto seguido leyóse una lista con los nombres de las Corporaciones catalanas representadas oficialmente en aquel acto. Pudimos procurárnosla.

Hela aquí: Asociación de Católicos de Barcelona; Pia Union de San Miguel Arcángel; Congregación de la Inmaculada; Patronato del Obrero; Obra Pia para combatir la blasfemia; Asociación de San Luis de Nuestra Señora de los Angeles; Centro Angélico de Hostafranchs, Corte Angélica de San Luis Gonzaga, de Gracia; Academias de la Juventud Católica de Bañolas; San Hipólito de Voltregá, Lérida, Manlleu, Orgañá, Tortosa, San Feliu de Torelló, Jünedá, Solsona, Manresa, Molins de Rey, Villafrañca del Panadés, Tona, Castelltersol, Badalona, Sabadell, Vich, Centellas, Castellaus; Centro Moral Gerundense; Centros Católicos de Figueras, Palafrugell, Taradell, Capellades, Granollers, La Bisbal, Sans, Reus, San Vicente dels Horts, Sallent, Borjas Blancas, Montblanch, Tortosa, Badalona, Olot; Centro Católico de Obreros de Mataró; Ateneo Católico de Valls; Ateneo de San Luis, de San Andrés; id. de San Martín de Provensals; Fomento Católico de Berga; Academia Mariana de Lérida; Congregación de San Luis de San Pedro de Torelló; id. de Santa María de Olot; Union de Católicos del Sagrado Corazón, de La Garriga; Consejo Superior para la organización de la Universidad Católica de Santiago de Chile, representado por su Presidente, un ilustre Canónigo de aquella Santa Iglesia.

El académico de la *Juventud Católica* D. José de Palau y de Huguet, abogado, leyó un discurso demostrando que en cada siglo la acción de la Divina Providencia ha hecho surgir atletas de la verdad contra la herejía en él dominante; saludando, al final, al doctor Sardá como á paladín providencial destinado á rematar al liberalismo. Los aplausos de los circunstantes interrumpieron con frecuencia al señor Palau en la lectura de su discurso. Recitáronse después dos poesías por los conocidos poetas Sres. Feliu y Mirabet, las cuales fueron estrepiosamente aplaudidas, mereciendo asimismo la aprobación de todos otra poesía dedicada al doctor Sardá, original del doctor Piá, Pbro.

El Rdo. doctor Rivas y Servet levantóse á dar algunos consejos en nombre del doctor Sardá, quien por dolencia material no pudo, contra su más ardiente deseo, asistir en persona á la velada que se le dedicaba. El Rdo. Rivas dió las gracias á todos por orden expresa del doctor Sardá y Salvany, encareciendo el sentimiento de éste por no haber podido saludar de viva voz á todos cuantos habían venido de sus respectivos países para darle cordial abrazo, y haciendo presente que en espíritu y en deseo el ilustre propagandista católico se asociaba gustoso á la manifestación eminentemente católica que en aquel instante se estaba celebrando, dirigiéndose luego á los representantes de todas las referidas corporaciones y á las sociedades católicas que tomaban parte en la fiesta sin hallarse presentes en ella, para inculcarles la necesidad de seguir los pasos del Rdo. doctor Sardá, sosteniendo con firmeza los principios católicos, procurando atraer con mansedumbre, no reñida con la verdadera caridad, á los extraviados según la máxima de la Iglesia: odiad el error y amad al prójimo.

El académico señor Puig de la Bellacasa, haciéndose intérprete de los deseos de todos, sentó en un caluroso y bien escrito discurso la conveniencia de entrar en el periodo de la acción mancomunada, proponiendo confiar la dirección de ésta al reverendo doctor Sardá, idea que fué acogida con salvas de aplausos. Después de esto, dió en nombre de la *Academia de la Juventud Católica*, las gracias á las autoridades, corporaciones y católicos que directa ó indirectamente habían tomado parte en la velada.

Con las poesías y discursos citados alternaron las piezas musicales siguientes: *Himno á la Verge*, á cuarteto de violín, violoncello, armonium y piano, de Lefebure-Wely; *Preghiera della sera*, pieza de Ribera (C.), cantada por el académico señor Camps (don Felipe); *Pergolesi*, pieza de violoncello, de Braga, y una *Marcha solemne* al doctor Sardá, compuesta por Casadevall. Los aplausos coronaron la feliz ejecución de dichas piezas, en las cuales tomaron parte los señores Camps, García, Marçet, Masvidal, Bargalló y Baixas. Terminó la velada con una magnífica serenata y una Salve cantada por el coro de la *Pia Union de San Miguel*.

Salimos todos altamente satisfechos de tan notable velada, una de las mejores, sin duda, que ha celebrado la *Academia de la Juventud Católica* de Barcelona, después de haber estrechado la mano á muchos representantes de la prensa católica de Cataluña.

— Con motivo de la justa alarma motivada por la crisis vinícola de nuestro Principado y por indicación de la Asociación de propietarios rurales del Vallés, dentro de poco tendrá lugar una reunión en Barcelona, convocada por el instituto Agrícola Catalán de San Isidro, para tratar de tan interesante asunto, en unión con las demás sociedades agrícolas de Cataluña, que serán oportunamente invitadas.

— En el tren procedente de Francia llegaron el 7 por la mañana á esta capital el ministro de Marina Sr. Rodríguez Arias y demás personas que le acompañaron en su viaje á Tolón. Desde la estación del ferrocarril se dirigieron los viajeros al Hotel de las Cuatro Naciones, en donde fué visitado por el general Blanco, por otras autoridades y por algunas personas distinguidas de esta capital, por la tarde visitó el Arsenal civil, para cuyo acto el señor constructor circuló algunas invitaciones que se recibieron por la noche, por cuyo motivo no pudimos asistir nosotros, como tampoco pudo asistir, por igual motivo, la representación de algún otro periódico. Hoy en el tren correo de esta tarde regresará á Madrid el Sr. Rodríguez Arias.

— Las noticias recibidas de San Petersburgo indican que el emperador Guillermo en su contestación al Czar le ha dado seguridades respecto á la paz, declarando que Alemania no tiene el mejor propósito de atacar á Francia.

Añaden los telegramas que el sentido de las comunicaciones mediadas entre el canciller y el baron de Giers ha sido también pacífico.

¿Será este el primer indicio de una reacción en sentido pacífico? ¿Estarán ya fatigados los bolsistas de producir en los mercados europeos, aprovechando la alarma causada en Europa por el canciller?

Si se le aprueban á éste los presupuestos militares, es probable que las cosas sigan bien; pero si no se le aprueba el Parlamento será de nuevo disuelto y volveremos á las andadas.

— Reina mucha alarma en la península italiana á causa de las noticias de Massouah.

Las autoridades han mandado recoger gran número de telegramas dirigidos del extranjero á varios periódicos de la capital. Han tomado esta disposición porque esos telegramas contenían noticias alarmantes capaces de influir desfavorablemente en los fondos públicos. En ellos se confirmaban los temores de guerra que se sienten en Europa, sino también las noticias referentes á la desastrosa situación de los italianos en Massouah.

El Gobierno ha pedido autorización al de Francia para servirse de un buque francés para el transporte de tropas á Massouah, y le ha sido concedida inmediatamente.

En la Cámara, después del voto de confianza dado al Gobierno, los diputados han desechado casi por unanimidad la orden del día propuesta por el socialista Sr. Costa, en la cual se pedía la evacuación de Massouah.

Se ha aprobado luego en votación secreta por 317 votos contra 12 el crédito extraordinario de cinco millones de francos, y se ha levantado la sesión.

Hé aquí un medio de distraer la atención de Italia, que el canciller deseaba unir á su carro triunfal.

Paris 5 de Febrero.

Entre alternativas de sobresalto y calma, ayer pesimistas y optimistas hoy, vamos fluctuando con las contradicciones consecuencia de la marcada agitación de esos pasados días. En los centros políticos creése en la elección de un Reichstag á gusto de Bismark, para lo cual el Príncipe Canciller nada ha omitido; mas apesar de la escasa mejora en nuestra Bolsa de ayer, espéranse nuevas bajas mientras no se publique el mensaje imperial en Alemania que no podrá menos de contener aquellas frases *ad hoc* que tanto deben influir en el cuerpo electoral. Las noticias de Viena, Berlin, Lóndres y San Petersburgo son más tranquilizadoras, y nuestro Gobierno acaba de declarar, por boca de su presidente, que el último pánico, causa de tantos desastres financieros, procede, según pruebas evidentes é irrecusables que obran en su poder, de especuladores sin conciencia.

Pero no dice M. Goblet que nada se ha hecho para impedir que por nuestros bulevares se anunciase á todas horas con atronadores gritos por los haraposos vendedores de periódicos: «Comprad el diario... con la carta de la declaración de guerra hecha á Francia por Bismarck...» «El ejército francés en los Vosgos,» «Guerra contra Alemania,» etc.

De ahí el terror de unos y la precipitación de otros, pues los fanfarrones no sueñan más que en la revancha cuando los timoratos nos empujan á la desolación por el decaimiento. La Bolsa, á Dios gracias, no es la nación, y los farsantes que la manejan á su gusto distan mucho de representar el carácter francés; y suceda lo que quiera y á pesar de las desordenadas oscilaciones de nuestro 3 por 100 en manos de la alta banca, no es indicio seguro de cómo late el corazón de Francia.

En 1870 tuvimos un exceso de confianza que nos costó carísimo; no nos sería hoy menos fatal el amilanamiento, de que estos últimos días hemos dado prueba evidente.

Actualmente los alemanes no nos llevan tantas ventajas como al declararles la guerra Napoleon III,

y si el canciller nos considerase tan atrasados como supone M. de Casagnac en su periódico *L'Autorité*, ya nos la habría declarado en nombre de Alemania, porque el terrible Prusiano habría aprovechado sus ventajas respecto de la Francia temblorosa y atemorizada que pinta el agresivo escritor bonapartista.

Nada más desconsolador que los siguientes datos que arroja la Bolsa en la última quincena respecto de sólo una parte de los más importantes valores:

Del 14 de Enero al 4 de Febrero.

	Rentas millones.	Pérdidas millones.
3 por 100	362	485
3 p ^o amortizable	122	160
4 y 1/2 antiguo	37	15
4 y 1/2 de 1883	530	205
4 p ^o del Tesoro	200.000 obligaciones	25
5 p ^o italiano	434	650
3 por 100	6 1/2	12
Banco de Francia	182.000 acciones	45
Credit Foncier	310.000	38
Nord	525.000	42
Paris-Lyon-Mediterr.	800.000	43
Orleans	600.000	30
Midi	250.000	10
Est	634.000	11
Gaz	686.000	17

1,788

En números redondos 1,800 millones que han embolsado los franceses y alemanes.—Z.

PARTES TELEGRÁFICAS

Paris 8.—La situación de Europa es ménos satisfactoria que ayer. El general Molke declaró anoche que estamos en vísperas de graves acontecimientos, añadiendo que se hallaba autorizado para hablar así.

La *Novoie Vremia*, periódico ruso, publica un artículo, diciendo que es inminente la guerra franco-alemana, y que Rusia no debe permanecer con los brazos cruzados; este artículo ha producido honda impresión en los círculos diplomáticos.

Háblase de una alianza anglo-austro-italico-rusa.

PALMA 12 DE FEBRERO

«El misero diario católico popular»...

Así empieza el sabio é ilustrado diario liberal reformista *El Palmesano*, uno de sus ecos insonoros en contestación al sueto que le dirijimos en nuestro número de anteayer.

Y en vez de asirse al tronco, se encarama por las ramas, y desde allí, y con su carabina, que es de la misma clase que la de Ambrosio, dispara al aire unos cuantos tiros, cuya detonación inofensiva, no hiere, ni aturde.

...«¿a quien sus antiguas y recientes desdichas con sus compañeros de la prensa local le traen á mal traer...»

Aquí aquello de:

—¡Capitan! (gritó un gendarme)

Aquí tengo un prisionero.

—Pues tráele acá, majadero.

—¡Es que no quiere soltarme!

Y nos habla *El Palmesano* de cómodo sillón y cama mullida.

¿A quién se lo cuenta V., señor liberal?

Cuéntelo en hora buena á sus cofrades, los liberales de todos matices, cuyos sacrificios en pró de la libertad van generosamente encaminados á sentarse un día en alguna poltrona ministerial, pues los que están aún en pié esperan que les llegue el turno, para comer á dos corrillos á expensas del pobre país, mientras éste se alborota y grita pidiendo pan.

A nosotros, que nada apetecemos, nos basta una modesta silla para descansar y esperar que *El Palmesano* luzca sus habilidades.

Pero no pára aquí el colega liberal-reformista.

Dice que tardará en contestarnos tanto como EL ANCORÁ tarde en contestar á las preguntas que en diferentes ocasiones le ha dirigido.

El Palmesano, por lo visto, es de aquellos sordos que no quieren oír.

Y éstos son los peores.

Le dijimos ya, y le repetimos hoy, y mañana, y hasta que Dios quiera, que EL ANCORÁ no pertenece á ninguna fracción política; para nosotros es letra muerta todo cuanto reza con ese afán de medrar á la sombra de tal ó cual gobierno. EL ANCORÁ, es cató-

lica; su divisa, la Religión; su Jefe, el supremo Jerarca de la Iglesia.

Por hoy bástele al colega saber lo que tantas veces le hemos dicho; y conteste lisa y llanamente, y díganos sin ambages si acata el fallo que ha dado la Sagrada Congregación del Índice á *El Liberalismo es pecado*.

Y ahora, y para que vea *El Palmesano* que estamos dispuestos á complacerle hasta en aquellas preguntas que, por tontas, se callaría cualquiera persona medianamente instruida en materias de Religión, le diremos:

El Papa, cuando habla, habla para los católicos.

Y éstos le obedecen sin reserva, aun cuando no haya hablado *ex-cathedra*.

No para los impíos ó liberales, que sabe nó le han de obedecer.

Pregunta el colega ¿qué pecado es no acatar lo que manda el Papa cuando no habla *ex-cathedra*; qué pecado es conculcar lo que prescriben y ordenan las Sagradas Congregaciones romanas?

Pues es pecado de desobediencia, pecado de rebeldía, pecado de temeridad, pecado de liberalismo.

Ese pecado consiste en matar la vida de la Iglesia; pero no como quien da una puñalada al corazón, sino como quien abre las venas, y las deja sangrar, y luego dice muy fresco: «Yo no la mato; sólo le abro las venas, y esto no es mortal.»

Ese pecado consiste en estirpar de los pueblos el árbol sagrado de la religión; pero no como quien lo arranca de cuajo, sino como quien desgaja una á una sus ramas, y luego se jacta diciendo: «Si el árbol no vive, suya es la culpa; yo no ataqué su tronco; respeté sus raíces, y me he contentado con romper sus ramas, cortar sus tallos, extirpar sus renuevos; y esto ¡no es matar!»

¿Va entendiendo el izquierdo y reformista colega cuál es el pecado del liberalismo?

Escarnecer la piedad; desacreditar al Clero; propalar doctrinas condenadas; y luego decir: «Esto no está definido *ex cathedra*; esto ¿qué pecado es?»

Privar á la Iglesia de la luz, del aire, del suelo, de la libertad, de la independencia; y luego decirle con sarcasmo: «¡Vive! y, si no vives, si languideces y mueres, no me culpes á mí, que si bien te persigo, en cambio te perdono la vida.»

Quitar al Papa sus Estados, porque, si son necesarios á su libertad, no son la esencia de la Iglesia.

Negar la obediencia al soberano Jerarca, porque, si esto es desacatar al Vicario de Dios y escandalizar á la Iglesia, no es al fin en cosa de definición *ex cathedra*.

Conculcar las definiciones, los decretos, las augustas prescripciones de las Sagradas Congregaciones romanas, que, en nombre del Soberano Pontífice, rigen y gobiernan á la Iglesia universal; y luego decir con desenfado: «Esas Congregaciones son la autoridad legítima, son el tribunal competente, son la representación indiscutible de la divina jurisdicción de la Iglesia; pero nosotros no las acatamos, nosotros las despreciamos y desobedecemos, porque ¡no son infalibles!»

¿Va comprendiendo *El Palmesano* qué pecado es el suyo?

Hacer el mal; pero hacerlo bien.

Perseguir la verdad; pero perseguirla con arte.

Para que el daño sea más desastroso y más duradero.

Hé ahí su pecado, el pecado izquierdista, el pecado liberal, el pecado mason, el pecado de los hijos rebeldes é impenitentes que se gozan en desacatar á su buena Madre, en acibarar los días de su amorosísimo Padre.

Y basta por hoy.

Es decir, basta de este asunto, pues todavía hay otro cabo que atar.

El Palmesano, en su odio constante á los católicos, acaba de hacer un gran descubrimiento.

Trátase nada ménos que de presentar á cierto escritor católico como mason.

Lo cual, á más de ser imposible, es manifiesta calumnia.

Y el inventor de ella, ó tendrá que retractarse de lo dicho, ó sufrirá los rigores de la ley.

Por toda contestación, lea *El Palmesano*, mejor dicho, lea el público, pues el muy liberal colega ya la habrá leído, la carta que el individuo calumniado dirige á un periódico de Madrid:

«Sr. D. Antonio J. Vildósola.

MADRID, 5 de Febrero de 1887.—En el número del periódico que Vd. dirige, correspondiente al día de ayer, se afirma la especie de que yo, á la vez que corresponsal de los periódicos tradicionalistas *La Fidelidad Castellana* y *El Intransigente*, y redactor de *El Siglo Futuro*, soy mason y que así consta en el calendario de la masonería correspondiente al presente año.

Si tal acusación fuese cierta y no una imputa-

ción calumniosa, sería yo el hombre más abyecto y miserable del mundo; y por esta razón, al paso que exijo de usted, con el derecho que me concede la ley de imprenta vigente, que publique en *La Fe* este comunicado, con mi negativa más terminante y rotunda á esa invención calumniosa que veo estampada en las columnas de *La Fe*, exijo igualmente exhiba las pruebas de tal afirmación, pues caso de no hacer ambas cosas inmediatamente, recurriré á los tribunales en vindicación de mi honra, que Vd. pretende manchar, suponiendo en mí la indignidad de engañar hipócritamente á los buenos y servir cobardemente á los malos, de defender falsamente la causa de la Religión católica y coadyuvar al propio tiempo como mason á la propagación de los errores de la secta condenada por la Iglesia.

MARIANO TIRADO Y ROJAS.»

Y después de esto, ¿se atravesará *El Palmesano* á buscar otra vez masones entre los católicos?

Búsquelos en su partido, que es seguro los encontrará.

Y gordos.

GACETILLA LOCAL.

En el número último del *Boletín eclesiástico* se publica una circular en la que S. E. I. el Obispo de la Diócesis, atento á las concesiones de Su Santidad hechas en Breve de 11 Junio último, designa como ALTARES PRIVILEGIADOS por el tiempo de siete años el Altar mayor ó principal de cada una de las parroquias, á no ser que por estar en reparación ó por otras justísimas causas convenga designar otro.

El privilegio concedido por Su Santidad á estos altares consiste en que el alma por la cual se celebre una misa en cualquiera de ellos, en virtud de los méritos de Nuestro Señor Jesucristo, de la Bienaventurada Virgen María y de todos los Santos, *si ita Dea placuerit*, que le libre de las penas del purgatorio.

El Sr. Gobernador civil ha comunicado á los Alcaldes de esta provincia el cumplimiento de lo que previenen los artículos 25 á 29 de la Ley electoral, en los cuales se dispone que antes del día 20 del próximo mes de Marzo deben estar publicadas las listas de los electores para Senadores.

La Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor ha acordado el reparto de 250 pesetas por acción el cual se hará efectivo en las oficinas de dicha sociedad desde el 15 y sucesivos del corriente mes, de doce á dos de la tarde.

Ayer debían reunirse en banquete los republicanos mallorquines para celebrar con tajadas, licores y cigarros la inmemorable fecha del ¡11 de Febrero!

De si comieron ó no, nada sabemos, pero es de notar la afición de esos padres de la patria á llenarse el estómago, cuando hay tantos pobres á quienes socorrer.

Sabedor anteayer el celoso jefe de Seguridad y Vigilancia de esta provincia de que en un garito de la calle de la Pólvora de esta ciudad, habían sido timadas unas 250 pesetas á un infeliz licenciado recién llegado de Cuba, dió en seguida las disposiciones oportunas para la detención de los autores del hecho, lo que, después de las diligencias, pudo conseguir.

Los cacos han ingresado en la cárcel de este partido á disposición del Sr. Juez de instrucción, quien castigará como se merece el atrevimiento de aquellos malhechores.

Durante la permanencia de la Escuadra del Canal en el puerto de Mahon, la tripulación de la misma ha consumido 10.066 kilogramos de carne y 4.950 de verdura.

Es decir, 224 kilogramos de carne por cada uno próximamente de verdura.

Ayer, á pesar del mal tiempo llegó en Alcudia el vapor-correo de Barcelona, que debía verificarlo el día antes.

Ayer tarde, con numeroso concurso fué conducido al Cementerio el cadáver de la anciana señora D.^a Magdalena Ribas, esposa de D. Jaime Comas, que falleció la madrugada del mismo día, tras larga y penosa enfermedad.

¡Dios tenga en su seno á la virtuosa difunta y consuele á su afligida familia!

El vapor de guerra inglés *Curlaw*, que salió de este puerto el martes, sabemos que se unió con la escuadra del Canal enfrente de la vecina isla de Ibiza.

En el Instituto de segunda enseñanza de Barcelona se halla vacante una plaza de mozo de aseo, dotada con el sueldo anual de 750 pesetas.

¡750 pesetas! Maestros hay, con título superior, que regentan una escuela, y sus honorarios no alcanzan á tal cantidad.

En la provincia de Barcelona han de proveerse con concurso de traslado las escuelas siguientes:

La elemental de niños de San Vicente dels Horts dotada con 825 pesetas; las instituciones de igual clase de Tordera, con 550; y Argentona con 412'50; la de institución superior de niños de Villanueva y Geltrú, con 812'50; y por último una de párvulos en Barcelona, con 2.000.

Nota del precio-medio que obtuvieron durante el mes de Enero último, en los mercados de esta provincia, los artículos de consumo que á continuación se expresan:

Granos: Trigo, á 21'39 pesetas el hectólitro.—Cebada, á 12'43 id., id.—Maíz, á 15'62 id., id.—Garbanzos, á 0'85 id. el kilogramo.—Arroz, á 0'49 id., id.

Caldos: Aceite, á 1'11 pesetas el litro.—Vino, á 0'40 id., id.—Aguardiente, á 0'75 id., id.

Carnes: Carnero, á 1'36 pesetas el kilogramo.—Vaca, á 1'65 id., id.—Tocino, á 1'69 id., id.

Durante la 1.^a decena del mes de Noviembre último el Juzgado municipal del distrito de la Lonja inscribió en el registro civil 27 nacimientos y 20 defunciones.

Se halla vacante la plaza de Cirujano de la isla de Cabrera, dotada con el haber anual de 900 pesetas.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes al excelentísimo Sr. Director general de Sanidad militar por conducto de la Dirección Subinspección de esta provincia.

Como presumimos ayer no salieron de nuestro puerto el vapor-correo para Valencia ni el de Barcelona.

Tampoco fondeó ni salió ni salió buque alguno.

Por el telegrama recibido anoche, sabemos que el vapor-correo *Bellver* que debía llegar esta mañana de Barcelona no lo verificará, puesto que no salió de aquel puerto.

Mañana es probable que lo efectúe.

Ayer, á causa de la nieve y mal tiempo, no verificaron los viajes de costumbre, las diligencias de Sóller, Espórtas y de otros varios pueblos.

Bello en extremo era esta mañana el panorama que presentaba nuestro horizonte despejado y tranquilo.

La cordillera toda sigue, como ayer, cubierta de nieve; y aun el llano de los mismos montes está blanqueado.

En el muelle todos los charcos han aparecido cristalizados, y hasta las planchas de los buques surtos en nuestro puerto ostentaban una capa de nieve.

El cielo sigue tranquilo con visos de no seguir como estos dos pasados días.

Ayer tarde, un pobre carretero que llevaba de la mano á una caballería tirando de un carro, tuvo la desgracia de resbalar y caer, pasándole por encima de una pierna la rueda del vehículo.

El herido fué conducido inmediatamente en la casa de Socorro en donde fué curado por los médicos municipales.

CHARADA.

Blas, que es libre pensador,
Demagogo que en su vida
No tuvo *prima*, *segunda*,
Casó con *segunda prima*,
Que le llevó *todos* llenos
De peluconas. Un día,
Tercero de matrimonio,
Hallándose en la cocina,
Blas, con un *prima tercera*,
Impulsado por la ira,
A *dos primera* en la frente
Abrió una profunda herida.
El suceso es natural;
¿Qué esperáis de gente impía?

Justo.

SECCION DE ANUNCIOS

B; B; B;
ANTEOJOS Y LENTES
 con cristales de ROCA
 cortados al eje
 1.^a CLASE
 de 8 Ptas. en adelante
 CON GUARNICIONES DE ACERO
 concha, plata, níquel
 y oro

LASSALLE HERMANOS

29 CALLE SAN NICOLÁS 29

Esquina

CALLE DE PUIGDORFILA

B; B; B;
CROMOS Y ESTAMPAS
 DE TODAS CLASES
 MAPAS GEOGRÁFICOS
 construccion de cuadros
 de todas
 DIMENSIONES SOBRE MEDIDAS
 listones dorados
 para adornar habitaciones

Los dichos Sres. participan á sus muchos favorecedores, que acaban de recibir un surtido de objetos de *óptica* y molduras doradas negras, de alta novedad, y ademas otro variado surtido de *Cromos* y *Estampas*, litografía y grabados de diferentes dimensiones, que llaman la atencion á sus numerosos clientes y del público en general que se dignen visitar su conocido Establecimiento, seguros de que quedarán complacidos. Esto es la mejor garantía que podemos ofrecer; y para mejor conocimiento detallamos algunos objetos de los dichos géneros que sería muy largo enumerar.

Gafas y lentes desde 1.50 ptas. en adelante; Gemelos para teatro, campaña y marina, anteojos de larga vista; Barómetros, Termómetros, Brújulas, Niveles, Metros doble decimetro, Tirallineas, Compases, Estuches de matemáticos, Cadenas de agrimensur, Escuadras, Cintas metálicas, Relojes de arena; y ademas varios aparatos de *Electricidad*.

PARA-RAYOS Y CAMPANILLAS ELÉCTRICAS, etc.

5-5

LLEGARON las incomparables máquinas
 para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen; único depósito.

CASA BANOUÈ

36---ODON COLOM.---36.

PARA PUERTO-RICO, HABANA Y CIENFUEGOS,
 con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas.

Saldrá del puerto de Barcelona el día 18 de Febrero el acreditado vapor

Hernan Cortés,

admitiendo carga y pasajeros.

Para precios de carga, pasajes y demas informes dirigirse á Sanz y Pierrar, Conquistador, 7.

Nodrizas.

Una de 28 años de edad y la leche de ocho dias, desea cria en su pueblo de Llubi. En esta imprenta darán razon.

Desea cria para su casa en esta capital, una mujer de 28 años de edad y la leche de 25 dias: dirigirse calle de Belardo, núm. 37.



D.ª MAGDALENA RIBAS DE COMAS

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su desconsolado esposo, hijos, hijos políticos, nietos, hermana y demas parientes suplican á sus amigos y conocidos á quienes por descuido involuntario hubiese dejado de pasarse aviso, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que para el eterno descanso de su alma se celebrará en la Capilla del Real Palacio, el Lunes 14 del corriente á las diez y media de la mañana, en lo que recibirán especial favor.

LA HARINERA MALLORQUINA.

Acordado el reparto de un dividendo de cuarenta pesetas por accion los señores accionistas podrán hacerlo efectivo en las oficinas de esta sociedad todos los dias laborables de diez á doce de la mañana.

Palma 7 de Febrero de 1887.—El Director Gerente, Francisco Sagristá. 6-6

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 74 de los Estatutos, el día 20 de los corrientes á las doce de la mañana, se celebrará Junta general ordinaria de señores accionistas.

En estas oficinas queda expuesta la lista de dichos señores, que tienen derecho de asistencia, para la que se facilitarán en secretaría las papeletas correspondientes, ocho dias antes del señalado para el acto. Palma 8 Febrero de 1887.—El oficial secretario, Emilio Figueras. 1-6

CAMBIO MALLORQUIN.

Quedan señalados los lunes, miércoles y viernes, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde, para el pago del dividendo complemento de beneficios del último ejercicio, acordado por la Junta general celebrada el día 6 del actual. Palma 10 de Febrero de 1887.—El Director gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11, á las 11.30 m.

Han llegado los príncipes de Baviera. Los esperaban en la estacion la Reina y las infantas.

El Globo ha publicado un artículo de Castelar analizando las causas por que desapareció la República.

Madrid 11, á las 7.15 n.

En el Senado el Sr. Balaguer declara que hay convertidos el 91 p^o en la deuda flotante de Cuba, y la mitad en billetes de 1880 y de la deuda de 1878.

Madrid 11, á las 8 n.

En Paris se niega que la cancillería alemana haga reclamaciones á consecuencia de la votacion de créditos militares.

Se cree necesario disolver la Cámara italiana para resolver la crisis.

Madrid 11, á las 8 n.

Los federales orgánicos han celebrado un banquete de cien cubiertos en conmemoracion de la República, Lo presidia Rispa. En los brindis se tributaron recuerdos á Figueras, Vallés, Fernándis, Vao y Mangado. Se acordó telegrafiar á Zorrilla manifestándole estar conformes con sus procedimientos, visitar á la hija de Villacampa y hacer una colecta para socorrer á los emigrados.

Madrid 11, á las 9.15 n.

En el Congreso se aprobó por 157 votos contra 54 el artículo tercero sobre arriendo de los tabacos.

Se hallan interrumpidos los trenes de Cataluña por la exhuberancia de la nieve.

Madrid 11, á las 9.30 n

Ha sido nombrado Becerra consejero de la instruccion. En los banquetes republicanos han predominando las opiniones intransigentes, y se ha acordado mandar felicitaciones á Zorrilla y á Pi Margall.

Madrid 11, á la 11.45 n.

Los posibilistas, presididos por Orcasitas, han celebrado un banquete de 150 cubiertos en el Hotel inglés. Hubo discursos afirmando la política del partido. Castelar se ha excusado,

En el café de San Isidro se reunieron los progresistas pactistas, presidiendo Llano. Hubo discursos en favor de la coalicion.

En el Hotel de Barcelona 60 socios del Círculo popular y del Círculo progresista tuvieron una velada, hablando Moran, Rispa y Llano.

Madrid 12, á las 2 m.

El Consejo de Ministros ha durado cuatro horas y se han discutido en él todos los presupuestos parciales; se ha resuelto, en conformidad con el Consejo de Estado, que la empresa del ferrocarril del Noroeste pague á la antigua empresa diez millones de pesetas que le adeudaba

Se ha autorizado al ministro de Hacienda para que concluya un concierto con los vascongados, devengando un 10 p^o más de lo que pagaban.

Se han negado los indultos que se solicitaban en los expedientes de Cuba.